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平成 30年 第 12回 名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

  平成 30年 12月 20日（木） 

 

2 会議の場所 

  市役所 6階東会議室 

 

3 出席した者 

  教育長 瀧澤 信雄 

  教育長職務代行委員 佐藤 俊隆 

  教育委員 相原 芳市 

  教育委員 浅野 かおる 

  教育委員 洞口 ひろみ 

 

4 欠席した者 

  なし 

 

5 説明のために出席した者 

  相澤教育部長、大友教育部次長兼庶務課長、大友理事兼学校教育課長 

  森生涯学習課長、渡辺文化・スポーツ課長 

  齋藤教育部企画員兼庶務課長補佐、髙橋庶務課主幹兼庶務係長 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

     （1）一般事務報告 

     （2）行事予定 

  日程第 4 専決事務報告 

     （1）平成 30年度名取市一般会計補正予算（第 8号）（教育費）に対する意見について 

     （2）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について 

      

 

7 開会時刻 

  午前 10時 30分 

 

8 会議の概要 
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 瀧澤教育長 

   只今より、平成 30年第 12回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

   日程第 1、「前回会議録の承認」についてですが、11月 29日開催の第 11回定例会会議録に

ついては、先日、各委員宛配布済みであります。 

   この内容について、ご質疑等ございませんか。 

 

 全委員 

   質疑等なし。 

 

 瀧澤教育長 

   なければ、会議録につきましては承認といたします。 

   次に、日程第 2、「会議録署名委員の指名」につきましては、相原委員並びに洞口委員を指

名いたします。よろしくお願いします。 

   次に、日程第 3、「教育長報告（1）一般事務報告」について、教育部長から、報告をお願い

します。 

 

 相澤教育部長 

   それでは、資料は 2ページになります。 

私からは、12月 5日から 17日までの会期で行なわれました 12月定例市議会について報告

いたします。 

まず、教育委員会関係の一般質問でございますが、今回、9名の議員から 41件の質問があ

りましたが、41件のうち教育長答弁が 37件、市長答弁が 4件でありました。 

一般質問の内容は、「学校給食摂取基準について」、「（仮称）歴史民俗資料館について」、「歴

史遺産の活用について」、「学校をよりよい教育の場について」、「良好な環境の保全について」、

「温室効果ガスの排出抑制について」、「自然を楽しむ環境整備について」、「児童生徒の学校

携行品に係る配慮について」、「教育費の負担軽減について」、「いじめ防止対策の推進につい

て」、「子供に寄り添った教育活動について」、「不登校児童生徒の居場所づくりについて」、「熊

野信仰とその歴史遺産について」、「中学校の図書教育について」です。 

これらについて、適宜回答しております。その内容については、本日資料をお渡ししてお

りますので、後でご覧をいただきたいと思います。 

また、前回定例会にて承認いただいた「条例の一部改正」の 2件及び「12月補正予算」に

つきましては、原案のとおり議決されております。 

私からは以上です。後は、各課からの報告となります。  

 

 瀧澤教育長 

   それでは、庶務課お願いします。 

 

 大友教育部次長兼庶務課長 
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   庶務課からは特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   それでは、学校教育課お願いします。 

 

 大友理事兼学校教育課長 

2点お話いたします。 

1点目は、2ページ１番、7番の「指導主事訪問」です。 

今年度の指導主事訪問は、12月 6日の不二が丘小学校の訪問で終了となりました。 

授業作り、いじめ対応等について、訪問の成果を生かしながら年度末に向けてまとめを行っ

ていきます。 

2点目は、2ページ 20番「平成 30年度全国中学校体育大会第 26回全国駅伝大会」です。 

12 月 16 日に滋賀県野洲市、湖南市、竜王町にある希望が丘文化公園で開催された、全国

大会に増田中学校の男女両チームが参加しました。教育長と私も応援に行ってまいりました。 

結果は、男子が 49チーム中 44位、女子は 49チーム中 26 位でした。順位はともかく、全

国の舞台に立ち、緊張の中で走り切ったという思いは、子どもたちに大きな自信をもたらし

たと思います。これまでのたくさんの御支援に感謝したいと思います。 

以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   それでは、生涯学習課お願いします。 

 

 森生涯学習課長 

   生涯学習課からは、1点ご報告いたします。 

2ページ2番、12月1日に「なとり市民のつどい・生涯学習推進大会」を文化会館中ホール

で合同開催いたしました。来場者数は312人でありました。 

生涯学習課からは以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   それでは、文化・スポーツ課お願いします。 

 

 渡辺文化・スポーツ課長 

   特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   只今報告のあった行事報告等について、質疑等ございませんか。 

 

 全委員 
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   質疑等なし。 

 

 瀧澤教育長 

   なければ承認といたします。 

   次に、「（2）行事予定」について、教育部長から説明をお願いします。 

 

 相澤教育部長 

それでは、資料は 3 ページと 4 ページになります。私からは特にありませんが、次回の定

例会及び懇話会の日程につきましては、後の協議の際にお願いします。あとは、各課から報

告をさせていただきます。 

 

 瀧澤教育長 

   それでは、庶務課お願いします。 

 

 大友教育部次長兼庶務課長 

   庶務課から、1点ございます。4ページ 33番の 1月 30日に開催されます、「平成 30年度市

町村教育委員・教育長研修会」につきましては、後ほど、あらためてお話しさせて頂きます

ので、よろしくお願いいたします。 

庶務課からは、以上でございます。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

 

 大友理事兼学校教育課長 

   2点お話いたします。 

1点目です。 

12月 21日（金）市内各学校の第 2学期終業式、1月 8日（火）市内各学校の第 3学期始業

式です。 

8月 27日から始まった第 2学期は、明日で終了し、1月 7日まで冬季休業日となります。 

実りの 2学期といわれますが、各学校では、充実した教育活動が展開されました。 

2点目は、3ページ 28番「心のケアに関する研修会」です。 

今年度 4 回目の研修会です。兵庫こころの医療センターの臨床心理士 中谷 恭子先生を

講師に、メンタルケア、セルフケアについて研修します。 

今年度の心のケア研修の最終回です。 

以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   生涯学習課お願いします。 
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 森生涯学習課長 

   生涯学習課から 2点説明いたします。 

 1点目は、「図書館オープン記念イベント」の開催についてです。 

3ページ、3番「子ども読書活動推進事業 Let’s理科読」を始め、18番「阿刀田高講演会」、

23番「とよたかずひこさんの講演会」、29番「声優さんによるお話シアターin名取」、4ペー

ジ 30 番「ネイティブと英語で学ぶ環境学習」、31 番「出張プラネタリウム in 名取～名取市

天文台がやってくる」などを行う予定としております。 

   詳しい内容等については、チラシを配布しておりますのでご覧ください。 

2点目は 3ページ 22番になります。 

「平成 31 年名取市成人式」を文化会館大ホールにおいて執り行います。平成 31 年は、市

内在住該当者が 756 人、市外の式典参列希望者が 59 人になります。当日は、10 時から受付

開始で、11時の開会を予定しておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

生涯学習課からは以上です。  

 

 瀧澤教育長 

   それでは、文化・スポーツ課お願いします。 

 

 渡辺文化・スポーツ課長 

   特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   それでは、行事予定等について、ご質疑等ございませんか。 

 

 全委員 

   質疑等なし。 

 

 瀧澤教育長 

   なければ承認といたします。 

   次に日程第 4「専決事務報告」に入ります。 

専決事務報告（1）「平成 30 年度名取市一般会計補正予算（第 8 号）（教育費）に対する意

見について」、教育部長、説明をお願いします。 

 

 相澤教育部長 

   専決事務報告（1）「平成 30 年度名取市一般会計補正予算（第 8 号）（教育費）に対する意

見について」ですが、資料は、5ページから 7ページとなります。 

本件につきましては、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条」の規定に基づ

き、平成 30 年 12月 4 日付けで市長から意見を求められたところであり、教育委員会開催の
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いとまがなかったことから、「名取市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 4 条第 1 項」

の規定に基づき、12月 10日専決し、｢異議がない」旨回答しましたので「同条第 2項」の規

定により報告するものであります。 

補正予算の詳細につきましては、資料の 7ページをご覧ください。 

今回の補正予算につきましては、小学校、中学校及び義務教育学校のそれぞれで実施する

児童・生徒の送迎委託料の 4 ケ件について、早期発注ならびに複数年契約等に基づく効率的

な運行を図るため、新たに債務負担行為を設定したものであります。 

 

瀧澤教育長 

   それでは、只今の説明について、質疑の前に庶務課から複数年契約に至った経緯の補足説

明をお願いします。 

 

 大友教育部次長兼庶務課長  

   庶務課から補足説明させて頂きます 

   これまでスクールバスの契約は単年度契約で、例年 2 月議会新年度予算に提案し、3 月に

承認され、そこから発注準備を行ってきたところですが、年度末の短い準備期間での入札と

なることから、例年、1社ないし 2社の応札という状況なことから、十分な準備期間を設ける

ために行うものです。 

   また、3 年間の複数年契約にする事で事業者も 3 年間業務が確保されることから、事業費

の軽減にも繋がるものと思われます。 

以上の事から、今回、新たに債務負担行為を設定したものであります。 

 

瀧澤教育長 

   今の補足説明について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

 相原委員 

   資料 7ページには 4年間となっていますが。 

 

 大友教育部次長兼庶務課長 

   資料では 3 年間ですが、30 年度につきましては契約準備、実際の契約は 31 年度 4 月から

の 3ヵ年となります。閖上小中学校の被災児童生徒用通学スクールバスについては 31年度ま

での事業となることから、設けておりません。 

 

相原委員 

  分かりました。 

 

瀧澤教育長 

  只今の説明について、ご質疑等がなければ専決事務報告（1）「平成 30年度名取市一般会計
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補正予算（第 8号）（教育費）に対する意見について」については、報告のとおり承認したい

と思いますが、ご異議ございませんか。 

    

全委員 

   異議なし。  

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告（1）「平成 30年度名取市一般会計補正予算（第 8号）

（教育費）に対する意見について」は、報告のとおり承認といたします。 

次に、専決事務報告（２）「情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について」、教育部

長、説明をお願いします。 

 

相澤教育部長 

   専決事務報告（2）「情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について」ですが、資料は 8

ページから 10ページ。そのほか、別冊で配布しております専決事務報告資料の 1ページから

3ページとなります。 

本件につきましては、「名取市情報公開条例第 7条第 1項」の規定に基づき、平成 30年 11

月 14日付けで仙台市青葉区に所在する法人から、「Ｈ29.10.19入札の閖上公民館・体育館改

築工事地質調査業務」の当初積算の金入り設計書及び変更があれば、変更に伴う変更数量で

の積算の金入り設計書」について開示請求がありました。 

請求された行政文書には、「同条例第 10 条第 6 項」に規定する非開示情報が含まれること

から「部分開示」とし、「同条例第 8 条第 1 項」において、「開示請求のあった日から起算し

て 15 日以内に開示決定等を行わなければならない」とされていることから、「名取市教育委

員会教育長に対する事務委任規則第 3 条第 1 項第 3 号」の規定に基づき、11 月 26 日専決を

し、開示決定を行いましたので、「同条第 2項」の規定により報告するものであります。 

以上ですが、詳細について生涯学習課から説明をいたさせます。 

 

瀧澤教育長 

   生涯学習課長お願いします。 

 

森生涯学習課長 

   名取市の情報公開条例の各規定に基づきまして、専決によりお手元の委員会資料 9 ページ

になりますが、開示決定通知書のとおり、11月 26日付で回答したところでございます。 

回答につきましては、先程の部長の説明にもございましたように、文書に非開示情報が含ま

れていることから、部分開示ということで回答したものでございます。全部開示にしない理

由としては設計書開示の場合は、詳細単価までは公表しないとしていることから、このよう

な部分開示となったものであります。 
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   具体的な内容につきましては、専決事務報告資料 1ページから 3ページまでが閖上公民館、

体育館改築工事地質調査業務、金入り設計書の一部となっております。 

   設計の内容は、閖上公民館・体育館の改築予定地の地質調査として閖上公民館用地 2ヶ所、

閖上体育館用地 2ヶ所のボーリング調査となっております。 

以上です。 

 

瀧澤教育長 

   それでは、只今の説明について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

相原委員 

   情報開示が求められましたが、情報開示の意図は何ですか。 

 

森生涯学習課長 

   今回は「公民館の地質調査」となっておりますが、市全体では他に 2 件程ありますので、

名取市での設計書の金額を知りたかったものと捉えています。 

 

 相原委員 

   分かりました。 

 

瀧澤教育長 

  他にございませんか。 

 

全委員 

  質疑なし。 

 

瀧澤教育長 

   なければ、専決事務報告（2）「情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について」は、

報告のとおり承認したいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

全委員 

   異議なし。 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告（2）「情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等に

ついて」は、報告のとおり承認といたします。 

 

 

本日の議事日程は、以上であります。 
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以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

  午前 11時 4分 

  以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   平成 31年 1月 22日 

 

署名委員              

 

 

署名委員              

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


